
Protokoll der Mitgliederversammlung 
am 18.05.2017 in der Aula der Königin-Luise-Schule 
 
Anwesend: 113 Mitglieder, Beginn: 19:30 Uhr, Ende: 21:40 Uhr 
Versammlungsleiter: Karl-Heinz Kubatschka 
Protokollführer: Frank Berthold 
 
 
1. Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende, Karl-Heinz Kubatschka, eröffnet die Versammlung. Er begrüßt die Mitglieder – 
namentlich die Ehrenmitglieder – und dankt allen für ihr Kommen. Einladung und Tagesordnung sind 
rechtzeitig in den „gletscherspalten“ 1/2017 veröffentlicht worden. Er stellt fest, dass die Versammlung 
damit gemäß § 19 Abs. 1 der Satzung beschlussfähig ist. Zum TOP 13 gibt es Anträge des Vorstands 
und von Wolfgang Kaspers. 
 
2. Totengedenken 
Die Namen der verstorbenen Mitglieder des Jahres 2016 werden verlesen und ihrer stehend gedacht. 
 
3. Ehrung der Wettkämpferinnen und Wettkämpfer 
Peter Plück, Jochen Prox und Karl-Heinz Kubatschka nehmen die Ehrung der 2016 besonders 
erfolgreichen Wettkämpfer/ innen vor. Bundesweit hat sich unsere Sektion auf den 2. Platz verbessert. 
 
4. Höhepunkte der Jahre 2016 und 2017 
Karl-Heinz Kubatschka berichtet, dass die seit 2014 so erfolgfreich durchgeführte jährliche Kölner 
Bergwoche für 2017 ausgebucht ist. Der 9. Kölner Alpintag am 29. Oktober 2016 war wiederum sehr 
erfolgreich und hatte ca. 4.500 Besucher. Der 10. Kölner AlpinTag findet am 14.10.2017 statt. Die 
Vorträge der AlpinVisionen 2017/2018 sind wiederum hochattraktiv. Das nächste Sommerfest findet am 
09.06.2018 statt. 
 
5. Jubilare der Sektion 
Die Ehrung der Jubilare für 25, 40, 50 und 60 Jahre Mitgliedschaft im DAV wurde während des Empfangs 
vor der Mitgliederversammlung durchgeführt. 2017 betrifft dies 35 Frauen und 93 Männer. 
 
6. Geschäftsbericht des Vorstands 
Der 1. Vorsitzende bedankt sich bei den ehrenamtlich Aktiven (insgesamt fast 400) und noch vielen 
weiteren Helferinnen und Helfern für ihr Engagement, das auch 2016 zu einem erfolgreichen Jahr für 
unsere Sektion hat werden lassen. Die Jahresberichte der Referate und Gruppen sind in den 
„gletscherspalten“, Ausgabe 1/2017 veröffentlicht worden. Der Vorstand der Sektion hat 10 
Vorstandssitzungen, 2 Gesamtvorstandssitzungen und 2 Landesverbandssitzungen durchgeführt und war 
in der DAV-Hauptversammlung in Offenburg und zahlreichen weiteren Sitzungen vertreten. 
Der stetige, hohe und auch auf Bundesebene überdurchschnittliche Mitgliederzuwachs in der Sektion ist 
erfreulich (15.263 Mitglieder Ende 2016). Die positive Mitgliederentwicklung hält auch 2017 an. 
 
7. Jahresrechnung 
Der Schatzmeister Bernd Koch stellt die Jahresabschlüsse zum 31.12.2016 für die „Sektion Rheinland-
Köln e.V.“ sowie „Kölner Haus / Hexenseehütte“ dar. 
 
8. Bericht der Rechnungsprüfer 
Buchhaltung und Kassenführung wurden von Bärbel Eisert und Heike Wirtz am 04.05.2017 geprüft und 
keine Beanstandungen festgestellt. 
Die Mitgliederversammlung stellt einstimmig mit 6 Stimmenthaltungen das Jahresergebnis für den 
Teilabschluss Kölner Haus / Hexenseehütte fest: Jahresüberschuss i.H.v. 30.727,35 Euro fest. 
Die Mitgliederversammlung stellt einstimmig mit 1 Stimmenthaltung für den Teilabschluss Sektion 
Rheinland-Köln e.V. nach Einstellung von Rücklagen ein positives Vereinsergebnis i.H.v. 4.631,00 Euro 
fest. 
 
9. Entlastung des Vorstands 
Auf Vorschlag der Rechnungsprüfer erteilt die Mitgliederversammlung dem Vorstand für das 
Geschäftsjahr 2016 einstimmig ohne Stimmenthaltungen Entlastung. 
 
10. Ergebnisverwendung 
Die Mitgliederversammlung stimmt den nachfolgenden zwei Empfehlungen des Vorstands zur 
Ergebnisverwendung einstimmig ohne Stimmenthaltungen wie folgt zu: 



– Teilabschluss Kölner Haus / Hexenseehütte: Der Jahresüberschuss 2016 i.H.v. 30.727,35 
Euro wird auf neue Rechnung vorgetragen. 
– Teilabschluss Sektion Rheinland-Köln e.V.: Aus dem positiven vorläufigen Vereinsergebnis 
hat der Vorstand u.a. 50.000 Euro für eine Betriebsmittelrücklage, 50.000 Euro für das Projekt 
des Erwerbes einer neuen Geschäftsstelle, 61.000 Euro in die freie Rücklage, 27.000 Euro für 
Projekte (AlpinTag 2017: 10.000 Euro; Kölner Eifelhütte: 17.000 Euro) sowie 19.500 Euro für 
Hüttenzuschüsse eingestellt. Das verbleibende positive Vereinsergebnis in Höhe von 4.631,00 
Euro wird auf neue Rechnung vorgetragen. 
 
11. Wirtschaftsplan 2016  
Der Wirtschaftsplan 2017 wird vom Schatzmeister Bernd Koch erläutert. Die Mitgliederversammlung 
stimmt der Genehmigung des vom Gesamtvorstand am 06.04.2017 und vom Vorstand in der Sitzung am 
09.05.2017 beschlossenen Wirtschaftsplans 2017 zu. 
 
12. Wahlen zu den Gremien 
Die Wahlvorschläge des Vorstands wurden zusammen mit der Einladung und der Tagesordnung zur 
Mitgliederversammlung rechtzeitig in der Ausgabe 1/2017 der gletscherpalten veröffentlicht und in der 
Geschäftsstelle ausgehängt. Wahlvorschläge von Mitgliedern wurden dem Vorstand zur Kenntnis 
gebracht und waren ebenfalls in der Geschäftsstelle ausgehängt. Damit wurde entsprechend der 
Geschäftsordnung der Mitgliederversammlung (§ 7) verfahren. Die Wahlleitung erfolgt entsprechend § 8 
der Geschäftsordnung der Mitgliederversammlung durch den 1. Vorsitzenden. Für den Wahlgang des 1. 
Vorsitzenden lag die Wahlleitung beim Vorsitzenden des Ältestenrates Johannes Arnold. 
Gewählt wurden: 
– Karl-Heinz Kubatschka als 1. Vorsitzender (Wiederwahl, einstimmig mit 2 Enthaltungen) 
– Bernd Koch als Schatzmeister (Wiederwahl, einstimmig mit 2 Enthaltungen) 
– Monique Heimann als Referentin für Ehrenamt (Wiederwahl, einstimmig mit 2 Enthaltungen) 
– Rainer Jürgens als Referent für Gruppen (Wiederwahl, einstimmig mit 2 Enthaltungen), 
– Peter Plück als Referent für Leistungssport (Wiederwahl, einstimmig mit 2 Enthaltungen), 
– Annette Kremser als Referentin für Öffentlichkeitsarbeit (einstimmig ohne Enthaltung), 
– Leo Rolff wurde als Referent für Jugend bestätigt (einstimmig mit 1 Enthaltung), 
– Jeannine Lucks als Gruppenleiterin für Junge Erwachsene (einstimmig ohne Enthaltung), 
– Diana Peßler als Beisitzerin für Pressearbeit (einstimmig mit 1 Enthaltung), 
– Annelie Weigand als Beisitzerin Redaktion gletscherspalten (einstimmig mit 1 Enthaltung), 
– Martin Feller als Beisitzer für Printmedien (einstimmig ohne Enthaltung), 
– Heike Skok und Nikolai Kunz als Beisitzer vor die Vorträge AlpinVisionen (jeweils einstimmig ohne 
Enthaltung). 
Alle Gewählten nehmen die Wahl an und bedanken sich bei der Mitgliederversammlung für das 
entgegengebrachte Vertrauen 
 
13. Verschiedenes 
Wolfgang Kaspers informiert über den „Neuen Wegeplan Siebengebirge“, der Einschränkungen für 
Wanderer und Mountainbiker vorsieht. Er möchte sich für den Erhalt der sportlichen Möglichkeiten 
einsetzen und beantwortet Fragen aus der Mitgliederversammlung. Der Vorstand wird sich mit dem 
Thema weiter beschäftigen. 
Auf Antrag des Vorstandes wird Bernd Koch von der Mitgliederversammlung einstimmig ohne 
Stimmenthaltung für seine langjährigen Verdienste als Schatzmeister mit der Ehrenmitgliedschaft geehrt 
(entsprechend § 5 Nr.2 der Satzung). 
Der Vorstand verabschiedet Mirko Nettekoven (Beisitzer für Jugend 2002–2009, Referent für Jugend 
2012–2017) mit Dank und Anerkennung für die geleistete ehrenamtliche Arbeit. 
 
Am Ende der Mitgliederversammlung bedankt sich der Versammlungsleiter für das Interesse und die 
Mitwirkung. 
 
Beschlossen in der Vorstandssitzung vom 14.06.2017. 
 
 
 
 
 
Karl-Heinz Kubatschka Frank Berthold 
1.Vorsitzender Schriftführer 


